

Una Costa Rica teñida de verde llora hoy al padre de los parques nacionales

Original artículo de La Nación, 17 Febrero 2015, autor: Michelle Soto M.; http://www.nacion.com/vivir/ambiente/Costa-Rica-padre-parques-nacionales_0_1470253036.html

A sus 68 años, este domingo falleció Álvaro Ugalde Viquez, quien es considerado uno de los padres del actual sistema de parques nacionales de Costa Rica.

Ugalde, junto a Mario Boza, impulsaron la creación de los parques nacionales iniciando con el Parque Nacional Santa Rosa en 1971 y con ello empezaron a teñir de verde a Costa Rica, dándole prestigio a nivel internacional por su vocación de conservación. Actualmente, el país ostenta 169 áreas silvestres protegidas, las cuales representan el 26% del territorio nacional bajo protección.

Fue director del Servicios de Parques Nacionales entre 1973 y 1985, luego se desempeñó como director del Área de Conservación Osa (Acosa), trinchera desde donde peleó por salvar al Parque Nacional Corcovado de los oreros y cazadores ilegales. Lucha que, ya desligado del Sinac, continuó hasta el día de su muerte.

En 2005, Ugalde recibió el Premio al Mérito en la Conservación de la Biodiversidad Costarricense que entrega el Instituto Nacional de Biodiversidad (INBio).

Hoy, el sector ambiental del país se despide de él mientras guardaparques le rinden guardia de

honor y Ugalde viste el uniforme beige y verde característico de los funcionarios del Sistema Nacional de Áreas de Conservación (Sinac).

[...]

"Don Álvaro fue fuente de inspiración para el trabajo que emprendimos en Costa Rica hace más de 25 años. A través de sus palabras y labor, conocimos la valiosa riqueza natural del país, particularmente de su amado Pacífico Sur. Su legado debe renovar el compromiso de todos nosotros para conservar nuestra biodiversidad", declaró Ronald Sanabria, vicepresidente de turismo sostenible de la organización Rainforest Alliance.